

3-9 SEPTEMBRE

ATTENDRE DANS LE CREUSET

SABBAT APRÈS-MIDI

Étude de la semaine :

Rm 15.4, 5 ; Rm 5.3-5 ; 1 Samuel 26 ; Ps 37.1-11.

Verset à mémoriser :*Mais le fruit de l'Esprit est [...] la longanimité (Galates 5.22, Darby).*

Des scientifiques ont fait une expérience avec des enfants de 4 ans et des chamallows. Un scientifique disait à chaque enfant qu'il pourrait avoir un chamallow. Mais si l'enfant attendait que le scientifique revienne d'une course, alors il en recevrait un deuxième. Certains enfants enfournèrent le chamallow dans leur bouche dès l'instant où le scientifique tourna les talons. D'autres attendirent. On prit note des différences. Les scientifiques suivirent ces enfants jusqu'à leur adolescence. Ceux qui avaient attendu étaient devenus de meilleurs élèves, plus équilibrés et plus confiants que ceux qui n'avaient pas attendu. La patience semble être indicative de quelque chose de plus grand, de quelque chose d'important dans le caractère humain. Il n'est donc pas surprenant que le Seigneur nous dise de la cultiver.

Cette semaine, nous examinerons ce qui se cache derrière le plus éprouvant de tous les creusets : le creuset de l'attente.

La semaine en un coup d'œil : Pourquoi devons-nous parfois attendre aussi longtemps pour obtenir certaines choses ? Quelles leçons peut-on apprendre sur la patience tandis que nous sommes dans le creuset ?

Étudiez la leçon de cette semaine pour le sabbat 10 septembre.

Le Dieu de patience

Lisez Romains 15.4, 5. Quel message ces versets nous adressent-ils ?

Nous sommes par nature impatients concernant les choses que nous voulons vraiment, ou que l'on nous a promis mais que nous n'avons pas encore. Souvent, nous ne sommes satisfaits qu'une fois que nous obtenons ce que nous désirons. Et comme nous obtenons rarement ce que nous voulons quand nous le voulons, cela veut dire que nous sommes souvent voués à l'irritation et à l'impatience. Et quand nous sommes dans cet état, il est presque impossible de maintenir une paix et une confiance en Dieu.

Attendre est par définition douloureux. En hébreu, l'un des mots pour dire « attendre avec patience » (Ps 37.7, *BFC*) vient d'un terme que l'on peut traduire par « être très peiné », « trembler », « être blessé », « être triste ». Apprendre la patience n'est pas facile. C'est parfois l'essence même de ce que signifie être dans le creuset.

Lisez Psaumes 27.14, Psaumes 37.7 et Romains 5.3-5. Que nous disent ces versets ? À quoi mène la patience ?

Tandis que nous attendons, nous pouvons nous concentrer sur deux choses. Nous pouvons nous concentrer sur ce que nous attendons, ou bien sur Celui qui tient ces choses dans ses mains. Quand nous attendons quelque chose, ce qui fait la différence, ce n'est pas tellement le temps que nous devons attendre, mais notre attitude dans cette attente. Si nous faisons confiance au Seigneur, si nous avons placé nos vies entre ses mains, si nous avons abandonné nos volontés à ses pieds, alors nous pouvons lui faire confiance : il fera ce qu'il y a de mieux pour nous *au moment où* ce sera le mieux pour nous, même si nous avons parfois du mal à y croire parfois.

Qu'attendez-vous désespérément ? Comment apprendre à tout abandonner à Dieu et à son timing ? Priez pour cultiver une attitude d'abandon et de soumission totale au Seigneur.

En son temps

Lisez Romains 5.6 et Galates 4.4. Que nous indiquent ces passages sur le timing de Dieu ?

Dans ces versets, Paul nous dit que Jésus est venu mourir pour nous au moment opportun. Mais Paul ne nous dit pas *pourquoi* c'était le bon moment. On peut facilement lire ces versets et se demander : *Mais pourquoi Jésus a-t-il attendu des milliers d'années avant de venir sur terre pour s'occuper du péché ? L'univers n'avait-il pas compris que le péché était une très mauvaise chose bien avant cela ?* Nous pouvons nous demander pourquoi Jésus attend également de revenir. Nous pouvons aussi nous demander : *Mais pourquoi le Seigneur attend-il aussi longtemps avant de répondre à ma prière ?*

Réfléchissez par exemple à la prophétie des 70 semaines de Daniel 9.24-27, la prophétie qui renvoie à Jésus Messie (relisez-la si besoin). Combien de temps dura cette période ? Qu'est-ce que cela nous indique sur le fait d'apprendre à attendre les choses selon le temps de Dieu, même si cela doit prendre ce qui nous semble une éternité ?

C'est pour de nombreuses raisons spirituelles importantes que nous faisons l'expérience de ces temps d'attente. D'abord, attendre peut détourner notre attention des « choses » pour la recentrer sur Dieu lui-même. Deuxièmement, attendre nous permet de développer une image plus claire de nos motivations et de nos désirs personnels. Troisièmement, l'attente bâtit la persévérance, la résistance spirituelle. Quatrièmement, attendre ouvre la voie au développement de nombreuses forces spirituelles, comme la foi et la confiance. Cinquièmement, attendre permet à Dieu de placer des pièces supplémentaires sur le puzzle d'ensemble. Sixièmement, nous ne saurons jamais la raison pour laquelle nous devons attendre. Ainsi, nous apprenons à vivre par la foi. Voyez-vous d'autres raisons pour lesquelles nous devons attendre ?

Dans la Bible, quels exemples trouvez-vous où Dieu fait les choses en son temps ? En quoi peuvent-ils vous aider à apprendre à avoir confiance qu'il fera aussi pour vous ce qui est bien, mais en son temps ? (Pensez par exemple à Abraham et Sara et la promesse d'un fils.) En même temps, posez-vous la question suivante : « Est-il possible que je fasse quelque chose qui retarde la réponse à une prière qui aurait pu être exaucée il y a longtemps ? »

David : une parabole sur l'attente

Dans 1 Samuel 16.1-13, nous voyons Samuel oindre le jeune David comme roi. Mais le voyage fut long depuis les champs de son père, Jessé, jusqu'au trône à Jérusalem. Sans doute, il devait se sentir parfois en plein creuset.

D'abord, le garçon est appelé à jouer de la musique pour apaiser l'esprit troublé de Saül (1 Samuel 16). Plus tard, il devient le héros de tout Israël en tuant Goliath (1 Samuel 17). Puis de nombreuses années s'écoulent, durant lesquelles David doit fuir pour sauver sa vie. Saül et son fils Jonathan savent tous deux que David est destiné à devenir le prochain roi (1 S 23.17 ; 1 S 24.20). Mais David ne fait rien pour précipiter la destinée que Dieu lui a réservée. En fait, il semble faire le contraire. Même quand Saül tenta de le tuer et que David coupa un morceau du manteau du roi, il regretta de l'avoir fait (1 S 24.5-7). À nouveau, quand Saül tenta de tuer David, David refuse de tuer Saül quand l'occasion se présente (1 S 26.7-11).

Lisez 1 Samuel 26.1-11. Pourquoi David refuse-t-il de tuer Saül ? Quels principes cela nous enseigne-t-il sur la manière dont Dieu concrétise ses plans pour nos vies ?

Lisez à présent 1 Samuel 26.12-25. De quelle manière le refus de David de tuer Saül affecte-t-il ce dernier ? Qu'est-ce que cela nous apprend sur les avantages d'attendre Dieu ?

Quand on voit tout le chemin parcouru jusqu'au trône, on pourrait peut-être le résumer en une courte phrase : ne saisis pas ce que Dieu n'a pas encore donné. Les dons de Dieu sont toujours meilleurs quand c'est lui qui les donne, et en son temps. Cela peut supposer un très long temps d'attente. Les haricots ne mettent que quelques heures à germer, tandis qu'un chêne aura besoin de nombreuses années. Mais quand les tempêtes se déchainent, l'arbre n'est pas déraciné.

Réfléchissez à toutes les bonnes raisons que David aurait pu invoquer pour tuer Saül. (Après tout, David savait qu'il finirait sur le trône, et de toute manière, Saül était très méchant.) Et pourtant, ses actes témoignent d'une véritable foi en Dieu. Que pourriez-vous retirer de cet exemple, quoi que vous attendiez ?

Élie : le problème de la précipitation

La confrontation au sommet du mont Carmel était terminée (1 Rois 18). Le feu était descendu du ciel, tout le monde avait reconnu qui était le vrai Dieu, et les faux prophètes avaient été mis à mort. Dieu avait été réhabilité. On aurait pu croire qu'Élie avait gagné en force spirituelle à mesure que la journée s'écoulait, mais tout à coup, il entendit quelque chose qui le terrifia tant qu'il voulut mourir.

Lisez la suite de l'histoire dans 1 Rois 19.1-9. Les derniers mots du passage sont inquiétants : « Soudain, la parole du Seigneur lui parvint, qui lui disait : Que fais-tu ici, Élie ? » (1 R 19.9). Manifestement, la peur poussa Élie à s'enfuir et il se retrouva au mauvais endroit.

Après une intervention aussi puissante du Seigneur au mont Carmel, Élie aurait dû être plein de foi et de confiance. Mais à la place, il s'enfuit car il craignait pour sa vie. Quelle leçon peut-on tirer de ce mauvais exemple ?

Ce récit illustre quelque chose d'important : quand nous nous précipitons, nous pouvons facilement nous retrouver au mauvais endroit. Dans le cas présent, Élie se laissa submerger par sa peur et il se précipita dans le désert, regrettant le jour de sa naissance. Mais il peut y avoir d'autres éléments qui nous poussent à nous enfuir loin du plan que Dieu a pour nous.

Lisez les versets suivants. Gn 16.1-3 ; Nb 20.10-12 ; Jg 14.1-3 ; Mt 20.20, 21 ; Lc 9.52-56 ; Ac 9.1. Pour quelles raisons les personnages décrits ici sont-ils sortis de la volonté de Dieu ?

Comme il est facile de laisser des choses comme l'ambition, la colère, la passion, le manque de foi, ou un supposé « zèle » pour le Seigneur nous précipiter là où pourtant nous ne devrions pas aller. Personne n'est à l'abri de ce danger. La clé est de cultiver une foi confiante en la bonté et la miséricorde de Dieu, qui, nous le savons, nous aime et veut ce qu'il y a de mieux pour nous. Cela n'arrive pas automatiquement. La foi est peut-être un don, mais c'est un don que l'on doit cultiver, nourrir et garder jalousement.

Apprendre à faire de l'Éternel nos délices

« Fais de l'Éternel tes délices, et il te donnera ce que ton cœur désire » (Ps 37.4).

Psaumes 37.4 est une merveilleuse promesse. Imaginez obtenir tout ce que vous avez toujours voulu. Mais obtenir les désirs de notre cœur suppose d'avoir un cœur qui fais de l'Éternel ses délices. Alors que signifie « faire de l'Éternel tes délices » ?

Lisez Psaumes 37.1-11. Le contexte de Psaumes 37.4 est peut-être un peu surprenant. David parle d'être entouré de gens qui sont contre Dieu et contre lui. Quand les gens s'opposent à nous, la réaction naturelle est de se mettre en colère ou de commencer à nous justifier. Mais David nous donne des conseils différents.

Dans les versets suivants, quel est le conseil que donne David aux croyants qui se retrouvent dans cette situation ?

Ps 37.1

Ps 37.5

Ps 37.7

Ps 37.8

Relisez Psaumes 37.4. Dans le contexte des versets que vous venez de commenter, que signifie « faire de l'Éternel ses délices » ?

David ne cesse de répéter, de différentes manières, « Faites confiance à Dieu ». Faites-lui confiance, il agira. Ne soyez pas contrariés, car Dieu est votre Dieu, et il agit en votre faveur, en ce moment-même. Vous n'avez pas besoin de vous interposer pour essayer de régler les choses par vous-même. Votre Père céleste est aux commandes. Faites-lui confiance. Faites-lui totalement confiance.

C'est dans ce contexte que David parle de faire du Seigneur ses délices. Faire de Dieu ses délices signifie que nous vivons dans un état de confiance parfaite. Rien ne peut troubler notre paix, car Dieu est là et il agit. Nous pouvons le louer, nous pouvons même sourire, car personne ne peut damer le pion à notre Dieu ! Quand nous pourrons apprendre à faire cela, nous recevrons véritablement ce que notre cœur désire, car nous recevrons ce que notre Père aimant veut nous donner, au moment où c'est le plus avantageux pour nous et pour son royaume.

Comment apprendre à « faire de l'Éternel ses délices » ? Passez du temps dans la prière, en cherchant la direction de Dieu pour que cela devienne une réalité dans votre vie.

Pour aller plus loin...

Lisez Ellen White, « L'onction de David, » pp. 623-626, dans *Patriarches et prophètes*. Le plan de Dieu pour nous peut exiger une longue attente, et cela peut vraiment avoir un goût de creuset. Apprendre la patience dans ces moments-là est possible quand on se concentre sur la personne de Dieu et que l'on croit qu'il agit pour nous. Il y a beaucoup de raisons d'attendre, mais elles ont toutes un rapport avec l'accomplissement des plans de Dieu pour nous et pour son royaume. Nous pouvons perdre beaucoup à vouloir prendre Dieu de vitesse, mais nous pouvons gagner beaucoup en gardant une attitude de confiance et de délices en lui.

Le Seigneur pèse et mesure chaque épreuve.

« Je ne puis discerner le dessein de Dieu dans mon affliction, mais il sait ce qui vaut mieux ; aussi vais-je lui remettre mon âme, mon corps et mon esprit, comme au fidèle Créateur. « Car je sais en qui j'ai cru, et je suis persuadé qu'il a la puissance de garder mon dépôt jusqu'à ce jour-là. » (2 Tm 1.12). Si nous voulions habituer et entraîner nos âmes à avoir plus de foi, plus d'amour, une plus grande patience, une confiance plus parfaite en notre Père céleste, je suis sûre que nous jouirions d'une paix et d'un bonheur plus abondants, jour après jour, alors que nous connaissons les luttes de cette vie.

Le Seigneur n'est pas content quand nous sommes impatients et que nous nous dégageons des bras de Jésus. Il nous faut savoir davantage attendre tranquillement et veiller en même temps. Nous attachons trop d'importance à nos sentiments et nous demandons quelque signe approprié aux circonstances ; mais ce n'est pas le sentiment qui compte, c'est la foi. » — Ellen White, *Messages choisis*, vol. 2, p. 277.

À MÉDITER

- . Que signifie que Jésus « pèse et mesure » chaque épreuve ? En quoi cette idée nous aide-t-elle dans notre attente ?
- . Demandez aux membres de la classe de donner leurs témoignages personnels de ce qu'est l'attente patiente. Quelles ont été leurs craintes, leurs joies ? Comment s'en sont-ils sortis ? Qu'ont-ils appris ? À quelles promesses se sont-ils accrochés ?
- . Que pouvez-vous faire en tant qu'église ou en tant que classe pour aider ceux qui sont dans le creuset, dans l'attente du timing de Dieu pour quelque chose ?
- . Quel est le rôle de la prière dans le développement de la patience ? Y a-t-il des gens pour lesquels vous pouvez prier afin que l'Esprit développe la patience dans leur vie ?